

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN: En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV.—NUM. 1257 DE LA NOCHE. MADRID.—MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

En una carta que desde un punto del interior de Fernando Poo dirige un padre misionero al provincial de los misioneros jesuitas en España, le dice que los bubis no solo acogen bien á los encargados de predicarles la doctrina de Cristo, sino que los obsequian y regalan, cosa extraordinaria atendiendo el carácter egoísta y retraído de aquellos habitantes.

El nuevo obispo de Calahorra y la Calzada, señor Monescillo, ha dirigido una sentida pastoral á sus diócesanos, en la que al darse á conocer como prelado les recomienda la más estricta práctica de los preceptos católicos, como base y sosten del desarrollo moral de los pueblos.

Ayer á las cinco de la tarde estuvo á ver al presidente del Consejo el señor general Miramon. El señor duque de Tetuan recibió con las distinciones que eran de esperar á nuestro ilustre huésped y le brindó á asistir á la gran fiesta militar del día.

Ya han principiado los comisionados de la administración de Hacienda pública de Madrid á repartir las papeletas para el cobro del último trimestre de las contribuciones territorial é industrial que corresponden al presente año.

Estos últimos días ha nevado en Guadarrama y Somosierra, debiéndose á esto sin duda, el frío que se experimenta actualmente en Madrid. Si los observadores no se equivocan, el invierno debe ser tan riguroso en hielos, vientos, nieves y lluvias como lo han sido en calor y sequía prolongada los meses de verano.

La asociación para la reforma arancelaria celebrará reunion general mañana miércoles, á las nueve de la noche, para dar cuenta de los trabajos hechos, hasta el día por la junta directiva, y elegir los individuos que han de desempeñar los diferentes cargos de la sociedad en el próximo invierno.

Una carta de París del 1.º del actual dice que el 31 á las tres de la tarde fue firmado en Londres el tratado sobre Méjico y el 4.º se reunian los plenipotenciarios para fijar definitivamente las fuerzas con que cada potencia ha de contribuir á la expedición. En opinión del corresponsal, esta es cosa convenida también: la Inglaterra envía un regimiento de 800 á 900 hombres, la Francia media brigada, la España una brigada entera. Estas fuerzas de desembarco en caso necesario podrán duplicarse con la dotación de las escuadras. La fuerza marítima será de cinco á seis fragatas por nación; es decir, unos 800 á 900 cañones, entre todas. Se ha acordado que los almirantes ó generales que manden las fuerzas, reúnan el carácter de comisarios regios de sus gobiernos respectivos. El de la Francia es el contra-almirante Mr. Grayiere, hombre de mucho talento y que habla perfectamente el español. El día 1.º debía tener una entrevista con el Sr. Mor. Había salido de París para la Habana el general Almonte que está en íntimas relaciones con Napoleón III y que irá á Méjico apenas las escuadras hayan ocupado á Veracruz.

La Epoca dice tener entendido que el motivo de no haberse firmado el tratado de comercio con Marruecos al mismo tiempo que el que arregla las cuestiones pendientes, era la falta de algunos documentos que se esperaban de Tángier.

De Tetuan escriben el 24 á un periódico que era allí muy aplaudida la reserva que nuestro gobierno ha guardado en las negociaciones, mucho más cuando causaba entre los naturales algún recelo, pues que enemigos de la mediación inglesa, temíanse del espionaje que podía ejercer el moro intérprete de el-Abbas, que se llama Fondo; cuyo negro, mercader de Gibraltar, parece llevar misiones reservadas de aquel gobernador, y se cree que el gobierno inglés presuma así saber cuanto de reservado mediara en las negociaciones. El corresponsal añade que hace unos días llegó á Tángier un vapor inglés que salió de Gibraltar, y luego de embarcado su consúl, dirigióse á Rabat, residencia por ahora del emperador. Presúmese que les ha salido el pez rana y que los del Peñon habrán de contentarse con ir á preguntar por la salud del emperador.

Dicen de Marruecos que se había comenzado el desarme del pueblo armado en las cercanías de Rabat, matándose, dicen que unos 300, y lle ándoles toda

clase de armas y caballos, no sin que por su parte haya tenido pérdidas que suponen iguales, pues sabido es que los moros de rey no son los mejores soldados.

Todos los españoles residentes ó de tránsito en París han acudido á la embajada y á la casa de S. M. la reina Cristina á inscribirse y á presentar sus afectuosos sentimientos con motivo del fallecimiento de S. A. la infanta doña Concepcion.

Ayer ha debido pasar á Compiègne, invitado por SS. MM. á estar una semana en aquella residencia imperial, nuestro embajador en París el Sr. D. Alejandro Mon. Créese por algunos que no sería imposible que en este tiempo quedase arreglada de la manera mas favorable para España la cuestion de la deuda de 1825. Terminada que sea esta importantísima negociacion, pasará á ocupar su puesto en el Congreso, decidido á dar todo su apoyo á la política del gabinete O'Donnell.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,436 fanegas de trigo de 57 á 63 1/2 rs. fanega, quedando por vender 4,902; cebada de 52 á 54 y la algarroba á 46.

La Guardia civil veterana sigue prestando importantes servicios en Madrid; en los últimos días los guardias Joaquin Lopez Martinez y Teodoro Charro Mayo, auxiliaron con todo esmero al paisano Ignacio Fernandez que encontraron herido de gravedad en la plazuela de San Miguel.

Por los guardias Antonio Berenguer, Francisco Martinez, Evaristo Perez, Julian Navarro, Francisco Cao, José de Alva, Fulgencio Ruiz Oliver, José Payes Domingo, Francisco Porto é Ildefonso Carretero, fueron capturados y entregados á la respectiva autoridad varios sujetos por el delito de robo.

Aprehendieron y pusieron bajo el fallo de la ley á otros por el delito de estaña el cabo primero Manuel Gomez Perez y los guardias Paulino Moreno Gonzalo, Carlos Garcia Diaz y Silvestre Herreruella Martin.

Los guardias Isidoro Broco Gutierrez, Joaquin Justo Palacios, Félix Coral Pita y José Armada Estanga capturaron á otros paisanos por el delito de heridas, los cuales fueron puestos á disposicion de la respectiva autoridad.

Por los dos primeros Guardias citados en el anterior servicio fue encontrada y entregada al inspector de la estacion del Sur, una manta nueva valorada en 200 reales.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Viena 3.
La «Gaceta de Viena» desmiente las aserciones de v. rios periódicos tocante á consejos que habian sido dados al gobierno austriaco por varios gabinetes extranjeros sobre la cuestion de Hungría y la del Véneto.

Berlin 3.
La «Gaceta universal de Prusia» publica sin fecha noticias de Moscú que dicen haber estallado violentos desórdenes entre los estudiantes que han sido contenidos por la fuerza armada. Una peticion con 1,700 firmas ha pedido que se pongan los presos en libertad y que se establezca una constitucion. La universidad de Kasan ha sido cerrada porque todos los estudiantes habian tomado parte en los desórdenes en Charkon. Los disturbios que estallaron en las demás universidades eran premeditados y solo la universidad de Kiew permanece tranquila.

De San Petersburgo dicen que el conde Schouvalof, jefe de la policia ha ido á Moscú al encuentro del emperador para presentar su dimision. El secretario del ministro no ha sido arrestado por haber recogido firmas en una peticion á favor de los estudiantes de San Petersburgo, que debía ser entregada al emperador á su vuelta á la capital. Se teme que el regreso de este sea pretexto para demostraciones hostiles al gobierno actual.

Se dice que Rusia está á punto de reconciliarse con Austria.
París 4.
El 3 interior español, á 00 0/10; el 3 exterior á 49 1/8; la diferencia, á 41 5/8 y la amortizable, á 17 1/8; el 3 francés, á 68-15, y el 4 á 95-70.

Londres 4.
Los consolidados quedaban á 93 á 1/8.

SEGUNDA EDICION.
Hoy no trae la Gaceta ningun real decreto.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 9,253 rs. 89 cént. anuales que percibe el duque de Almodóvar en equivalencia del oficio de alguacil mayor de alcabalas de Córdoba.

Por real orden de 11 de octubre expedida por el ministerio de la Guerra, se han declarado prohibidas definitivamente las permutas de carreras, y mandábase que en su consecuencia no den curso en lo sucesivo las autoridades militares á aquellos instancias que tengan por objeto la pretension de que se trate. El gobierno al adoptar esta determinacion, ha tenido en cuenta que para cada carrera se requieren conocimientos y dotes especiales, y que las permutas de ellas son por lo tanto inconvenientes para el Estado, que no tiene la garantia de que los individuos que dejan las suyas respectivas reúnan las circunstancias necesarias para las que emprenden nuevamente, y que siempre se perjudica el servicio mientras adquieren la práctica y experiencia indispensable para su buen desempeño.

Se ha resuelto que la real orden de 24 de octubre de 1860 regularizando los pases de sargentos primeros y segundos entre el ejército de la Península y los de Cuba y Puerto-Rico, se considere aplicable en todas sus partes á los sargentos primeros y segundos europeos del ejército de Filipinas, y se observe en su consecuencia cuanto en ella se previene respecto á la provision de las vacantes de dichas clases.

En Inglaterra, según opinion de ilustrados viajeros, hay como el presentimiento de una grave crisis social, producida por la cuestion algodonera y la guerra de los Estados Unidos. La Gran Bretaña sin embargo, se cree que atravesará esta como las otras grandes crisis de su historia, merced al patriotismo del pueblo británico y á la estabilidad de su constitucion política y social. Lo que está perdido en la opinion pública de Inglaterra es el partido radical. El espectáculo de los Estados Unidos lo ha herido de muerte.

Ya á establecerse correo diario de ida y vuelta entre Zamora y Alcañices, y entre Santa Olalla y Sevilla.

En el puerto de Estepona, provincia de Málaga, se va á construir un faro de cuarto orden.

El Bando de España tenía en 31 de octubre último, un activo de 468,943,842 reales, 97 céntimos.

En la subasta para la adquisicion de créditos de la Deuda del Tesoro, procedente del material, celebrada el 29 de octubre, se presentaron 24 proposiciones, de las que fueron admitidas en la preferente, cinco, importantes 45,612 rs., y en la no preferente, diez, por valor de 469,046. La subasta para la adquisicion de la amortizable de 1.ª y 2.ª clase, se verificó el 30, habiéndose fijado para la primera el cambio de 55,33 por 100 y para la segunda el 17. Se presentaron 92 proposiciones, y quedaron admitidas en la deuda de 2.ª clase interior, 16, valor nominal 2,420,933, y en la exterior una, valor de 1,200,000 rs.

Los pobres y sencillos bubis de Fernando Poo, se muestran cada vez mas amigos y agradecidos á los españoles que por su parte los tratan con la benevolencia y el cariño que merecen hombres tan inofensivos. Sabido es que los padres misioneros han establecido una casa en los montes poblados por aquellos indígenas. Ultimamente se presentaron á los misioneros el Régulo y algunos de los principales bubis comisionados por el distrito, para ofrecerles un regalo que consistia en gallos y gallinas, y darles las gracias por haberse establecido entre ellos y haberse hecho amigos suyos.

El día que se celebró en Napoles el aniversario del plebiscito, un cochero de alquiler habia empujado á sus caballos, poniendo en el uno de ellos un sí, y en el otro un no; solo que debajo del sí habia escrito la palabra oficial, y debajo del no, popular; así el cochero recorrió triunfalmente toda la ciudad, presentando á la vista del público su sí, oficial, y su no, popular.

Mañana á las doce será la vista en la sala tercera de la audiencia de esta corte, del artículo de incompetencia de jurisdiccion intentada por el defensor en una de las 18 causas que se le siguen á El Contemporáneo. Se ha encargado de la defensa, como abogado, el director del periódico Sr. D. José Luis Albareda.

Reconoce y confiesa El Contemporáneo que á pesar de la esperanza que conciben muchos enemigos del gabinete de verle pronto caido, nuestro colega no se alucina ni cuenta por segura una inmediata y definitiva victoria.

Continúan llegando los diputados de todas las provincias. Ayer ascendían á doscientos veinte y tantos los que se hallaban ya en Madrid.

Dice El Constitucional que el Sr. Calderon Collantes, ministro de Estado, tuvo ayer con el califa Muley-el-Abbas dos conferencias, una por la tarde y otra por la noche para discutir el tratado de comercio que debemos celebrar con Marruecos.

El Sr. Rios Rosas se presentó ayer á S. M. la Reina para darle el pésame por el fallecimiento de S. A. la infanta doña Concepcion.

La sociedad secreta que trabajaba los pueblos del pasado judicial de Antequera, está disuelta, según noticias que dan de aquella localidad á uno de nuestros colegas, añadiendo que este servicio se debe exclusivamente al celo, laboriosidad, fino tacto y buen criterio del juez de dicho partido, D. Manuel Jimenez de los Rios, quien sin alarma, formacion de causas ni otros medios violentos, y solo con el auxilio del promotor fiscal del mismo partido y algunos vecinos honrados, ha conseguido, apoyado en el art. 209 del Código, que se presenten, espontáneamente, en masa los afiliados en varios de dichos pueblos; que en otros, incluso Antequera, se hayan hecho y continúen haciéndose iguales presentaciones; que todos se muestren arrepentidos del extravío á que habian sido impulsados, y que en el día reinó entre aquellos naturales el mas cumplido contento y la mayor cordialidad.

A ser cierto lo que escriben á un diario de provincias, la entrega de los 60 millones que ha de abonar el gobierno marroquí, se verificará en el plazo de un mes. De estos tienen ya 40 reunidos en Tángier, y los otros 20 se los dan banqueros ingleses al 40 por 100 de interés.

Las obras de construccion naval que hoy se hacen en el arsenal de Cartagena se concretan á las de tres fragatas, y sobre el estado de ellas podemos dar los siguientes pormenores:

En la fragata Nuestra Señora del Carmen se trabaja en su total habilitacion; todavia no hace un mes que salió de la grada y ya tiene colocados sus palos machos con las cotas y el bauprés, encapilladas las jarcias y estais, y puestos los cadentes de las mesas de guarnicion. Tambien tiene colocadas en sus respectivos sitios, la hélice, las calderas y principales piezas de la máquina, siendo de creer que esta quedará completamente montada en mucho menos tiempo del que se habia calculado. La seccion de carpinteros que está dedicada á las obras de su ramo que restan, se ocupa en la construccion de los portas de las baterías, cámaras de oficiales y demás divisiones interiores. Las jarcias que se emplean, fabricadas en aquel mismo arsenal, son inmejorables.

Fragata Zaragoza. Tiene ya colocadas mas de las dos terceras partes de sus cuadernas, y se trabaja con actividad en la labra de las que faltan para su completo; siendo de esperar fundadamente que en todo el mes actual quedará enramado el casco y en disposicion de calcarse las entenas. Las maderas que se emplean en esta fragata de 31 cañones son excelentes, y tanto por esto como por sus galibos es de creer que cuando esté concluida será digna de figurar entre las mejores de nuestra armada de guerra.

Fragata Gerona. Tiene ya puesta su quilla, habiendo retardado esta operacion la necesidad de alargar la grada en que se construye, pues teniendo mayor eslora que la Carmen á la que ha reemplazado en aquella, ha sido preciso prolongarla.

En París se hacen correr rumores absurdos sobre la situacion interior de la política en España. Ya se anuncia que el triunfo de la coaliccion es inminente; ya que S. M. la reina Cristina ha recibido

orden de no pasar la frontera; ya que ilustres generales deben divorciarse de una situacion á la que están firme y lealmente unidos. En este estado, una carta de un bizarro general, dirigida á un personaje importante en París, ha ido á echar por tierra todas las esperanzas de los opositistas y á demostrar los sólidos cimientos en que se apoya el gabinete del duque de Tetuan.

La conviccion general en París es que el ministerio tendrá una mayoría de sesenta votos en la cuestion presidencial, y que en votaciones públicas la oposicion perderá veinte votos de los noventa que pueda reunir en la urna. Si las tempestades parlamentarias hicieran mas tarde necesario un llamamiento á la opinion sensata del país, no se duda en aquella corte de que la corona optaría por la disolucion del Congreso.

La Gazzeta d'Italia refiere la impresion que ha causado en Roma la desaparicion de una dama polaca, que llegó á aquella capital hace dos años y que de entonces acá se ha hecho notar por el lujo que gastaba. Parece que se ha fugado con un oficial francés, llevándose dos millones de reales en alhajas, plata y otros valores.

Parece que el día 19 del corriente se abre al público la magnífica galeria de cuadros que posee el Sr. D. Sebastian de Borboni. Los aficionados á las bellas artes hallarán mucho que estudiar en una coleccion donde se encuentran obras de nuestros mas distinguidos pintores.

El maquinista del arsenal de Cartagena D. Antonio Anckermann ha inventado una carabina que se carga por la culata y puede disparar con triplicada velocidad que las mejores que se conocen hasta ahora. Uno de estos días deben hacerse las pruebas oficiales de aquella arma.

La cuestion de algodones adelanta poco en Barcelona, á pesar de que su importancia es bien conocida. Sin embargo, los fabricantes no se deciden á cosa alguna que pueda resolverla.

El Contemporáneo dice, en los términos que le son habituales, que el parte telegráfico dirigido á los periódicos barceloneses anunciando que los señores conde de San Luis y Rios Rosas se habian reconciliado y que estaba desanimado el general Narváez, parece escrito por la pluma que escribe LA CORRESPONDENCIA. Mas razon habria para atribuirse á la pluma que escribe El Contemporáneo, pues este periódico debe estar mas enterado que LA CORRESPONDENCIA de lo que pasa entre aquellos señores.

Un sujeto que firma con el calificativo de Un Cristiano escribe al Contemporáneo muy incomodado porque nuestro corresponsal de Tetuan ha dicho que los judíos de aquella ciudad si se los obliga á tomar un fusil echarian á correr cuando llegase la ocasion de pelear. El tal cristiano trata de probar con datos tomados de la historia militar francesa y alemana que los judíos son excelentes soldados. Nuestro corresponsal se referia solo á los judíos de Tetuan degradados por el feroz despotismo que los mahometanos han hecho pesar sobre ellos, y no á los de Europa que gozan de la libertad y participan de la dignidad de los demás ciudadanos. No se meta el comunicante á refutar lo que no entiende.

El miércoles último llegó á Salamanca el gobernador civil de vuelta de su visita á todos los los partidos de la provincia.

En el Puerto de Santa Maria se ha recibido con la mayor alegria la noticia de estar aprobado ya por la junta general de ingenieros el proyecto de las obras en aquel rio, las que deben comenzarse en breve.

El 30 de octubre se verificó en Balaguer (Cataluña), la reunion de las comisiones de 24 ayuntamientos de aquel partido para tratar del proyecto del ferrocarril que, partiendo de Lérida y pasando por Balaguer, Tremp y otros pueblos de la montaña, vaya á unirse con el de San Giron, en Francia, atravesando el Pirineo por la parte mas fácil de Alós. Reinó en dicha reunion la mejor armonia y voluntad, y después de un largo y razonado discurso, se acordó elevar al gobierno y á las Cortes una reverente exposicion á fin de que se procure la realizacion de dicho proyecto.

El Sr. D. Pablo Lopez y Frias se encontró el día 2 8,000 rs. en billetes de

banco, y averiguado que se le habian perdido a un ordenanza de la escuela de Estado Mayor, acudio por suceso a devolvérselos. Bien merece tan digna accion hacerse publica, ya que por desgracia tantas otras malas se cometen y se publican tambien.

Hace pocos dias se cometi6 un robo sacrilego en el cementerio de Barcelona, del que estrajeron un magnifico traje con que estaba amortajada una difunta, a la que velaban dos hombres. Despues se ha sabido que el autor del robo fue, segun se decia de publico en aquella ciudad, el dueño de un establecimiento de agencia funeraria, que se dedicaba al propio tiempo a velar cadáveres, con el piadoso objeto que ha puesto de manifiesto. Por supuesto que los tribunales instruyen la sumaria oportuna.

Con las visitas a los cementerios, se ha conmemorado en todas las provincias el dia de difuntos, dando asi una muestra del pueblo español de sus religiosas costumbres. En algunas localidades ha sido extraordinaria la afluencia de gentes, porque hacia años que no podian acudir a prestar su tributo de buena memoria a los muertos, en razon a haber estado prohibida la entrada a los campos santos por la presencia de alguna epidemia o estar muy recientes sus estragos.

De Manila escriben con fecha 4 de setiembre, que en el arsenal de Cavite se dá principio a la construccion de una fragata de guerra, y que el ramo de marina adquiere, en parte, con la llegada de las cañoneras de vapor construidas en Inglaterra una importancia que nunca debió perder en este archipiélago. Ahora se piensa tambien en ocurrir a la necesidad de un establecimiento maritimo donde encuentren seguridad los buques y las construccion naval, seguridad que no ofrece Cavite, y parece que se ha designado el punto de Pasig, con puerto excelente y susceptible de gran defensa, como tambien abundante en maderas y materiales de construccion. Parece, pues, cosa resuelta que se creará un buen arsenal en Pasig, en donde con fortificaciones pasajeras, mientras se organice la defensa permanente, tendrá completa seguridad nuestro establecimiento maritimo.

Las lluvias, que han sido generales en la provincia de Castellon han preparado las tierras para la sementera, que podrá verificarse y se está verificando ya en muchos pueblos con todas las ventajas apetecibles.

En Tarragona se va a establecer una nueva escuela de adultos para que puedan recibir la instruccion cuantos trabajadores quieran concurrir, a cuyo fin, y para no privarlos de sus horas de trabajo, las de escuela serán por la noche.

En Cebú hay carbon de piedra excelente, segun dicen de aquel pais, y los propietarios de las minas lo ofrecen a cinco pesos tonelada, si se abre un camino de dos leguas al mar; mientras no se verifique esta obra, anaden, que es muy realizable, tendremos que pagar el carbon extranjero a 20 pesos tonelada. En seis meses podría llevarse a efecto la obra del camino, y se ahorraría su importe en la primera contrata de carbon, que ordinariamente son de 24,000 toneladas.

Se han hecho ensayos felices para la aclimatacion del algodón de semillas de Cochinchina, en la isla de Luzon, importadas por el inteligente coronel Ozcariz, y se organizaba ya una colonia que se dedicase a este cultivo, contando con cien familias de cochinchinos que los frailes dominicos llevaron en tiempo de la persecucion religiosa.

Acercas de Muley-el-Abbas dicen a un periódico de provincias, que cuantos han tenido ocasion de aproximarse al califa, han quedado encantados de la elevacion de su carácter y de su discrecion estroada. Sus relaciones con el Sr. Calderon Collantes han llegado a ser tan cordiales y carinosas, que cuando pasaba un dia sin recibir la visita de nuestro ministro, se mostraba impaciente y descontento. Su deseo por llegar a una solucion en el asunto de su embajada era tan vivo, que hasta que se realizó no ha estado tranquilo y satisfecho.

Una carta de Paris recibida por el Diario de Barcelona, dice que, recibida que sea la suma de 60 millones, se evacuará a Tetuan, tomándose al mismo tiempo posesion de los nuevos limites de Melilla. Añade la carta que aqui ha estribado la gran dificultad de las negociaciones, pues nada duele tanto a los moros como este ensanche, que les obliga a desprenderse de parte de su tierra, querida, por cuya cuestion y alguna otra, han estado las conferencias dos veces a punto de romperse, y a la cordura y a la energia del Sr. Calderon Collantes, se ha debido el feliz éxito de la negociacion. El principe moro, en todo el curso de las conferencias, ha manifestado a cada paso dudas

y vacilaciones, llegando a un extremo increíble su agitacion cuando se le indicaba que cediera en algo, protestando una y otra vez que no podia ni debía ceder. Si decidiera nada definitivamente, no hablara con los consejeros que le acompañan. En fin, el ministro de Estado, desoso de vencer dificultades y de allanar obstáculos, propuso al califa que podian asistir a las conferencias las personas que él designase, a lo que contestó Muley nombrando hasta cinco de los principales de la embajada, todos los cuales asistieron a la gran conferencia final. Tales son las noticias del correspondiente, cuya exactitud no garantizamos.

Parece que en caso de apelar del fallo de primera instancia a la Audiencia, en la causa formada en Zaragoza a Sr. Ruiz Pons, es cuando el Sr. Rivero irá a defenderle.

El correo extranjero nos trae hoy las siguientes noticias: Una correspondencia de Lavello que publica la Stampa meridional, periódico revolucionario de Nápoles empieza de este modo: «No hay palabras con que manifestar el ascendiente que ha tomado la insurreccion en estos paises desde lo que va de mes.» Hablando el mismo periódico de la capitulacion de dos batallones piemonteses cercados por Borger, dice: «El hecho es verdadero, como lo es que gran número de soldados nuestros llegó aquí llevando marcado en su frente un signo de fuego; como lo es que 100 bersagliers tuvieron que escaparse para no ser victimas en las montañas de Tauran, y como lo es tambien que en la tarde del 15 fueron desarmados, 200.»

Una carta de Arezzo que publica un periódico de Nápoles (la Stampa meridional) refiere el hecho siguiente: «Aquí se han presentado voluntariamente tres facciosos. Apenas fueron conducidos a la cárcel el comandante ordenó aplicarles la ordinaria receta. En este intermedio se presentó la mujer de uno de ellos embarazada, y ya rogando, ya llorando, mas todo en vano. Una descarga resonó. La receta estaba aplicada. El marido de la desgraciada quedaba vivo todavía, pues solamente habia recibido heridas. Gracia, gracia, clamaron los mismos soldados y la mujer; pero la respuesta del jefe fué fuego, y el desgraciado cayó traspasado. La mujer no lloró mas, pero por la mañana las olas del lago Fucino arrojan a las orillas el cadáver de la suicida.»

Haciéndose cargo una correspondencia de Florencia dirigida a El Contemporáneo, de la obstinacion con que los piemonteses repiten que lo de Nápoles está acabado, dice: «No lo creen los mismos que lo dicen; pero la situacion es idéntica a la del marido que renegando de su mujer, dice a los demás, a fin de esconder su mortificacion y su vergüenza, que es feliz con ella, y que su casa es un eden.»

Continúan embarcándose en Genova refuerzos de tropas para Nápoles. El general La Marmora, sucesor en Nápoles de Cialdini, que solo ha conseguido empeorar la situacion de los piemonteses en aquel pais, es hombre de reconocido mérito y se cree que abandonará el sistema de sangre y exterminio que han seguido sus antecesores.

En Florencia se habla del general Fanti para tomar el mando del cuerpo de ejército estacionado en Lombardia, que deja Lamarmora. Fanti es un soldado veterano que hizo y aprendió a hacer la guerra en España, donde fué ayudante del valiente, entendido y malogrado general Borsó di Carminati. Sus desavenencias con Garibaldi, que tuvieron origen en la Emilia en 1849, cuando el último se hallaba bajo las ordenes de Fanti, le han hecho adquirir una impopularidad que no merece ni su carácter, ni su patriotismo, ni su capacidad.

El marqués Pepoli, nieto de Murat y por tanto pariente del emperador Napoleón, y uno de los corifeos del tercer partido piemontés, acaba de ser nombrado presidente de la seccion de estadística del Piemonte.

El gabinete Ricasoli principia a preocuparse con los peligros a que esponen a la revolucion italiana las tendencias de los altos dignatarios de la iglesia. La marcada alianza de muchos prelados italianos con los enemigos de la revolucion, sus manejos legitimistas, y las continuas maquinaciones de que se valen para favorecer la reaccion han despertado el celo y la vigilancia de la policia.

La nobleza italiana ofreció el 21 del pasado una espada al rey Francisco II y una diadema a la reina Sofia, como testimonio de su amor y su lealtad a los jóvenes y heroicos monarcas.

Un sabio ruso ha hallado casualmente el medio de preservar de enfermedad a las patatas. Este medio consiste sencillamente en secar el tubérculo en el horno antes de sembrarle. Este sistema, adoptado ya por muchos labradores, esta dando excelentes resultados.

Los periódicos de Pesti publican la representacion que el consejo de gobierno de Hungría ha dirigido a Francisco

El público está indignado en Inglaterra con los escandalosos robos que se cometen en las administraciones de correos. Un empleado ha sido sorprendido en fraganti en Londres, hallándose en su poder mas de quinientas cartas que no habian sido distribuidas y entre las cuales habia muchas que contenian diversos valores.

Hace pocas noches se daba en un teatro de Londres la 265 representación del famoso drama irlandés del Sr. Diaz Bousicault, Colleta Baum. La multitud que se agolpaba a la puerta del teatro derribó a una señora llamada Ang Burrows y la hizo pedazos entre sus pies.

La Patrie publicó el 2, las siguientes líneas: «Creemos saber, por noticias personales y dignas de fe que las impresiones recibidas en Paris por el Sr. Rattazzi son ya conocidas en Turin y son apreciadas con tanta prudencia como patriotismo por el gobierno del rey Victor Manuel. Resulta tambien estos mismos informes que todos los hombres de orden en Turin van a agruparse en torno de la politica moderada para hacerla triunfar de los impacientes o revolucionarios que quisieran impulsar a Italia a nuevos peligros y comprometer su porvenir.»

Se calcula que en el distrito fabril de Manchester hay cerca de 100,000 personas sin trabajo por causa de la paralización de las fábricas.

Se ha inventado en Francia, un nuevo sistema de fusiles, dichos acanalados, que, segun dicen, tienen un alcance inmenso. Como muestran van a entregarse mil a uno de los regimientos de cazadores.

El ministro de Marina de Francia, y el ingeniero Dupuy de Lôme han visitado a Tolon; su visita parece que tiene por objeto resolver la famosa cuestion de las fragatas blindadas. Se renunciara, segun parece, al tan preconizado sistema de la Gloire, en adelante, parece que las fragatas serán todas de hierro y este será forjado de manera que soporte el choque de los proyectiles.

Paréceme cosa decidida el establecimiento de grandes depósitos de caballeria en las costas Sur de Marsella, para lo cual se estaban ya tomando las noticias necesarias sobre las condiciones de aquellas localidades, para el mejor mantenimiento y estancia de los cuerpos del arma, que vanan destinados allá.

N Novades, periódico revolucionario como todos los que se publican en Nápoles, cita en los siguientes terminos algunos de las partidas de bandidos que infestaban aquel pais. «Las provincias de la Pulla, particularmente la Capitanata, se hallan hace un mes horriblemente infestadas por partidas de insurgentes, a las que la tropa es de todo punto impotente para reprimir. En el bosque de Umbrá hay una guerrilla de 600 hombres, mandada por un tal Lucarillo, hombre de extraordinaria audacia; otra se halla entre San Marcos y Rignano que cuenta 400 hombres, mandados por un tal Sambro; otra mas se halla entre San Severo y Torre Maggiore, de cerca de 800 hombres, que obedece al jefe Licandro. Otra más, compuesta de 400 hombres y mandada por Gabriel, opera entre Ascoli y Cernigola. Por último, otra de 500 hombres que tiene por jefe a Antonio Casale, opera entre Cernigola y Lippone.»

En el mercado del dinero inglés, el capital abunda por falta de empleo. El metales en el Banco asciende a 14,105,634 libras esterlinas, y a 20,814,350 los billetes en circulacion. Las importaciones del precioso metal ascendieron en la última semana de octubre, a 338,999 libras esterlinas, y a 477,781 las exportaciones.

Una carta escrita el día 1.º de Marsella, dice que debe quedar dispuesto para ir a México el nuevo navio de 90 cañones y 900 caballos de fuerza, Massena. Creyendo el ministro que las reparaciones del Imperio, primitivamente designado para esta expedicion, tardarian demasiado en realizarse, ha hecho pasar todo el estado mayor a bordo del Massena, que tenia ya su tripulacion completa. Créese que dentro de breves dias se habrán hecho a la mar todos los buques destinados a esta expedicion remota.

Al dar cuenta de haber terminado sus funciones el consejo de guerra de Malaga, dice un periódico de aquella ciudad que todos los individuos que han compuesto el consejo se han conducido con la imparcialidad y rectitud propias de jueces encuzado pecho no tiene cabida el menor sentimiento de animosidad ni de parcialidad.

Se confirma, con referencia a informes procedentes de personas allegadas a la situacion, lo que hemos dicho sobre que en el discurso de la Corona reflejara con absoluta exactitud los proyectos liberales del ministerio, y despues de afectar el complemento de las medidas que han de tender a perfeccionar nuestro sistema administrativo, consignará espresa y termi-

linamente la proposicion de que una Cortes convocada en las Cortes de 1848, y en su espacio pabello de la plaza de Santa Ana.

BOLSA DE MADRID DE HOY. Table with columns for various financial instruments and their prices.

Table with columns for Provinces (Provincias) and their respective data.

TERCERA EDICION.

La dimision de los senadores Sres. Alvarez, Gómez de Laserna y Cantero se fundan como hemos dicho en motivos de salud. A La Crónica parece incomprendible despues de todo lo que el mundo sabe; pero no por esto deja de ser verdad.

El teniente general de la armada don Juan José Martínez, capitán general del departamento del Ferrol, ha sido escogido para sustituir al general Landa, que falleció hace poco en la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado.

Cuenta anoche El Reino el cuento de que el Sr. Zabala propuso en el seno del gabinete el discurso de la Corona, redactado ya, se modificase, en sentido liberal, a fin de contener la desercion de los progresistas ministeriales; de que el general O'Donnell se prestaba a la modificacion exigida por el Sr. Zabala, y de que el Sr. Posada Herrera añadió que no era cosa de disgustar a los progresistas que apoyan al gobierno por cuatro palabras mas o menos; pero que como el discurso habia sido ya consultado, leído y aprobado, y no siendo ya posible retroceder ante esa dificultad, se desvanecieron, segun es fama, los escrúpulos progresistas del señor ministro de Marina. Mas todo lo que tiene de imaginario este relato, se prueba manifestando que hasta ayer no leyó el Sr. Calderon Collantes el discurso de la Corona a sus compañeros, que ayer mismo quedó aprobado por estos, y que la relacion de El Reino se hallaria en casa del fiscal de imprenta antes que el Consejo hubiese oido el discurso de la Corona.

Correa desde ayer tristes noticias sobre ataques que se dice han sufrido en Méjico algunos españoles de resultas de la nueva accion tomada por España; pero nos consuela la esperanza de que estos males sean falsos, y de que quedarán en caso de que sean ciertos, prontamente remediables, pues no hay noticia oficial de lo que se indica, y antes de terminar noviembre las escuadras coaligadas se habrán apoderado de los puertos mejicanos.

Las Novedades de hoy habla de disidencias ocurridas en la mayoría del Congreso. Tanta contraria con nuevas noticias que casi puede asegurarse, que pasaran de ochenta votos los que tendrían de mayoría los candidatos ministeriales para la mesa del Congreso.

Las oposiciones hacen circular que el lenguaje liberal y anti-reformista que se atribuye al discurso que la Reina debe leer en la próxima apertura de Cortes es uno de la acrimonia fundada por los progresistas; pero esto no será creible por nuestros lectores, a no ser que La Correspondencia anuncie hace mas de dos meses que el discurso de la Corona anunciaria de un modo explícito una liberal reforma en el Código constitucional.

Tetuan no será evacuado por las tropas españolas sin que se haya completado antes el pago de la mitad de la indemnizacion de guerra, y sin que estemos en posesion del territorio con que se aumentan nuestras posesiones de Africa. Esto demuestra la falsedad con que se ha dicho que el principe Muley-el-Abbas ha

manifiesto que no puede evacuar los territorios que se le ofrecen, sino que se quedará en Tetuan. La causa de Ombébe se encuentra ya en su mayor parte en Tanager, y quedará cubierta con letras sobre Gibraltar y Londres, asi como al 17.

Hoy se tienen noticias de Búrgos y de Soria, que no dejan duda alguna sobre la insignificancia de la intencion republicana de Medina del Campo, y sobre la completa tranquilidad en que ha quedado el pais despues de preso el jefe de los alborotadores.

Hoy a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS. Turin 5. Las prisones hechas en Nápoles de los prisioneros de la reaccion, han impedido la expedicion reaccionaria que se preparaba en Malta.

Londres 5. Los trigos han experimentado una alza de un chelín. Varsovia (sin fecha.) El marqués Vidopolski ha sido llamado a San Petersburgo, y se cree que volverá nombrado gobernador de Polonia.

La Francia y la Inglaterra han nombrado por sus comisarios en la expedicion que va a dirigirse sobre Méjico a los que han sido, sus ministros respectivos cerca del gobierno de la misma republica. Respecto al comisario español creemos que aun no ha sido nombrado.

Por un despacho telegrafico particular de Paris que hemos visto, se sabe que el Correo del domingo ha publicado ayer una comunicacion de Madrid, fecha 31 de octubre, en que se dice que la última subasta de la deuda pasiva no ha ofrecido resultado, y que la cuestion de la pasiva ha conquistado la adhesion de toda la prensa, que todo el mundo se ocupa de ella, que está desacreditando al señor Salaverría, y que empieza a preocupar seriamente a todo el gobierno. Escusado es desmentir tantas falsedades por que seguramente que ninguno de nuestros lectores, como no viva en el juego de la Bolsa, habrá oido hablar de la deuda pasiva; pero ya que se saca este asunto a plaza, debemos decir que, salvas las intenciones, la guerra que por algunos capitalistas se hace al recto y probó ministro de Hacienda reconoce por causa su resistencia a favorecer los intereses de algunos jugadores de Bolsa, que éstos se muestran tan activos en atacar al ministro de Hacienda, que segun escriben de Paris son tres o cuatro los periódicos de aquella capital que han adquirido la obligación de atacar todos los actos, y especialmente los buriles del Sr. Salaverría.

No tiene el menor fundamento, podemos asegurarlo, respecto a que el señor general Zavala hace hoy dentro del Consejo, gestiones en favor de hombres determinados. El general Zavala está en perfectísimo acuerdo con sus compañeros.

En la discusion del informe de la comision permanente de sociedades de la Economía Matritense, sobre formacion del Banco hipotecario español, que terminó en la seccion pasada, tomaron parte los Sres. Mato, Franquet, Bona, Labrador, Santos y Diaz Rincon.

La reunion de los diputados de la mayoría se verificará en el salon de recibes del ministerio de Hacienda. La hora fijada es la de las ocho de la noche. Se confirma que el Sr. Posada Herrera asistirá a la reunion, y hay grandes probabilidades de que asista a ella el presidente del consejo de Ministros.

Las oposiciones del Congreso reunidas, se jactan de tener 97 votos seguros para su candidato a la presidencia del Congreso. Para secretarios por las oposiciones, se indican al progresista señor Ruiz Zorrilla y al moderado Sr. Valera.

S. M. la Reina ha encargado a los escultores barceloneses D. Agapito y don Venancio Vallmitjana la construccion de una estatua colosal que figure a la Reina presentando el principe D. Alfonso a los barceloneses, y otra que represente a San Jergo, de iguales dimensiones.

El nuncio de Su Santidad en esta corte dió anteanoche un convite de 57 cubiertos a los nuevos cardenales, arzobispos de Búrgos y Santiago. Asistieron además de estos señores, el cardenal arzobispo de Toledo y el ab-legado de Su Santidad, el presidente del Consejo de ministros, el ministro y subsecretario de Estado, el ministro de Gracia y Justicia, el embajador de Francia, y los ministros plenipotenciarios de Inglaterra, Estados Unidos y Portugal, y varios eclesiásticos, hasta el número de quince. La comida fué magnífica y terminó bien entrada la noche.

El Pueblo de esta noche... de absoluta necesidad la comisión de todos los partidos contra el ministerio.

El ilustre señor obispo de Damasco celebrará mañana a las nueve y media la santa misa, según su rito, especial en la iglesia del Carmen Calzado.

En el mercado de Madrid se ha vendido hoy el trigo de 55 a 65 rs., habiendo entrado por las puercas 2,305 fanegas, y quedando por vender 2,246. La cebada ha estado de 32 a 34 rs., y la algarroba a 46.

Ha sido preso el criado que introdujo los ladrones en casa del Sr. Lopez, calle de San Miguel, y que se fugó con los mismos. Este buen servicio se debe al oficial de la inspección del distrito de Correos, Sr. Surroca, quien después de aprehenderle anoche en la Puerta del Sol, le llevó a casa del Sr. Lopez, le hizo que le reconociera este y los porteros de la casa, que resultaron del todo inocentes.

La dimisión de los concejales progresistas de que hablan los periódicos no tiene nada que ver con la política; reconoce por causa una cuestión puramente económica.

Ha sido hoy tal la afluencia de curiosos al campo de maniobras en los Carabanchales que ha habido carretela que ha costado 25 duros y asiento de omnibus por el que se ha pagado 40 rs. Todavía a las dos y media de la tarde cuando las maniobras estaban casi concluidas, colaban los asientos de omnibus 46 rs.

Esta tarde a hora avanzada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 5 por la tarde. El convenio entre Francia, España e Inglaterra para la cuestión de Méjico ha sido firmado en Londres el 31 del mes pasado.

Viena 5. Palfy ha sido nombrado gobernador de Hungría y reemplazados los oburguanes. Algunos de los complicados en los disturbios han sido sometidos a la jurisdicción militar.

Hoy ha tenido lugar en la dehesa de los Carabanchales el grande simulacro

millonariamente anunciado... de la Reina y el Rey, el duque de... el príncipe Mules, el Abba y un... de generales y de personas de todas clases y condiciones, han presenciado esta fiesta a la que ha dado esplendor un claro día. A la hora en que escribimos, no sabemos más sino que las maniobras han estado brillantísimas, y que no se habla de otra desgracia militar, que la de un sargento, escribiente del ministerio de la Guerra, que ha sufrido un balazo en la ingle. También se dice que han sido atropelladas dos personas y un chico lastimado; cosa que no extrañamos, vista la extraordinaria afluencia de hombres, carruajes y caballos.

Lo que parece cierto en el asunto de la señora que apareció muerta en un coche hace tres días es lo siguiente: El día 2 los guardias veteranos Pedro Lozano y Antonio Baquero, condujeron al hospital de la Princesa, el cadáver de una señora, que al ser trasladada por enferma al hospital general en el coche núm. 404, falleció en la calle del Caballero de Gracia, y el cochero Leandro Gonzalez ha sido puesto a disposición de la autoridad, para que obre con arreglo a justicia. Se sospecha que acaso sea un infeliz el que colocó en el coche a la señora al verla moribunda en su casa y no tener con que pagar el entierro. La justicia averiguará lo que haya de cierto en este hasta ahora misterioso suceso.

La Regeneración de esta noche dice, no sabemos con que fundamento, que hace más de dos meses que está acordado el nombramiento del Sr. Bermudez de Castro para la embajada de Roma.

Cuanto se ha dicho estos días sobre variación de los ministros de Berlin y Constantinopla lo tenemos sino por falso por prematuro.

LITERATURA Y ARTES

El punto de Europa donde se consume mas cerveza, es Bruselas; mas aguardiente, Stockholm; mas chocolate, Madrid; mas gengibre, Amsterdam; mas ajeno, Paris; mas café, Constantinopla, mas vinos y liebres, Londres.

Acaba de abrirse en Paris un establecimiento fotográfico, en el que los señores Charavel y compañía emplean el procedimiento descubierto por el Sr. Farjás, por medio del cual se da a las pruebas fotográficas la permanencia que les faltaba.

Una publicación en ESTRETO... de la República de Francia a la... de los documentos auténticos de aquella época y a piezas que aun estaban inéditas, obra que a juzgar por lo que dice la prensa francesa, está destinada a prestar grandes servicios a la ciencia histórica y a la causa del orden.

Ha comenzado en este mes en Paris el curso correspondiente al año actual de la Asociación politécnica para la instrucción gratuita de los obreros.

La compañía que bajo la dirección del Sr. Calvo actúa en Salamanca, ha ejecutado últimamente el drama *Jorge el armador* con el mejor éxito, cosa no ordinaria, sabiéndose toda la verdad artística que despliega en el desempeño del protagonista el Sr. Calvo.

La *Citánilla* se ha cantado en el teatro de Santander con poco éxito, debido a la mala ejecución de los artistas, según dice el *Diario* de aquella ciudad.

Con buena acogida ha puesto en escena la compañía que trabaja en Mahon las obras dramáticas *El sol de invierno*, *El Tanto por ciento* y otras muy conocidas y apreciadas. Las dos primeras sobre todo, llenaron cada una en su esfera los deseos del público que los tributó muchos aplausos.

El Sr. Coll y Veni se prepara a dar a la estampa algunos de los tomos de *Poesías anteriores al siglo XV*.

Se halla en esta corte el célebre violinista Sr. Angeló Bartolloni, quien hace pocas noches desplegó su habilidad en una casa particular, y según tenemos entendido, el Sr. Bartolloni piensa hacer oír su admirable violín de Stradivarias, que cuenta cerca de siglo y medio de antigüedad, en el gran salón del conservatorio, donde dará muy pronto un concierto, en el que tomarán parte otros distinguidos artistas.

NOTICIAS COMERCIALES

En el mercado de Madrid al por mayor eran los precios los siguientes, el día 4. Carne de vaca de 44 a 48; id. de cerdo 44 a 48; id. de ternera 58 a 60; tocino añejo 86 a 90; id. en canal 87 a 90; aceite 66 a 68; vino 36 a 46; garbanzos 30 a 44; arroz 28 a 34; trigo de 37 a 65 a 12; lentejas 17 a 19.

En la semana terminada el 3 nada podía decirse en Barcelona de los frutos y efectos de Ultramar por no haberse hecho transacción alguna en azúcares, algodónes, cafés, cacaos, ceras y aguardientes de caña fuera de las ventas para

el consumo. La paralización de los azúcares, lo mismo que en los cacaos, aceites, trigales y demás puntos que componen la lista, a pesar de la falta de demanda, se sostienen firmes y con pocas esperanzas de que tengan por ahora modificación. Las harinas han sido las que han absorbido el movimiento de la semana.

Algodones.—Paralizados.—La especulación se muestra retraída ante la elevación de los precios que se pretenden, y el consumo solo compra lo mas indispensable a sus necesidades. En su consecuencia los precios, si bien firmes, no han tenido alteración apreciable, cerrando las clases de N. Orleans a 56 1/2 pesos, reales 543'06; y las de Charleston de 53 3/4 a 56 pesos, reales 555'87 a 557'60 quintal contado.

Azúcares.—Sin operaciones, a excepción de las mas precisas para el consumo. Las existencias, así en primeras como en segundas manos, son bastante regulares y se sostienen los precios avisados, a pesar de la nulidad de la demanda, por la mayor firmeza que avisan de la Habana.

Aguardientes de caña.—Encalmados por completo a juzgar por su movimiento, pues no sabemos se haya realizado partida alguna desde nuestra anterior, ni que los precios hayan tenido alteración.

Aceites.—Se han efectuado algunas ventas en lagar, clase de Tortosa, de la provincia de Tarragona, de 54 3/4 a 55 sueldos, que son reales 48'34 a 48'66. En la playa nada se ha hecho por falta de arribos. Los de Urgel, estramados a 28 duros carga. Las existencias de las y los compradores en expectativa de aceite nuevo.

Cueros.—Únicamente podemos decir que se han realizado los 9,496 de bahía que introdujo el berg. Virredo, a precios reservados. Por lo demás, su situación es la misma, esto es, calma y precios débilmente sostenidos.

Cafés.—Sin ventas y firmes los precios anteriores.

Cebadas.—Se ha vendido una partida del país para ser exportada a 38 rs. la cuartera, puesta en el muelle.

Habones.—Se han realizado 560 cuarteras procedentes de Mazaban a 48 rs. la una.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de mañana.—San Severo, obispo y San Leonardo, abad. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde por la mañana

se celebró en la misa mayor. D. Fernando Carravilla y por la tarde en la novena de la Virgen de la Almudena, en la plaza D. Melchor Ruiz. En la capilla del Santísimo Sacramento de la misa mayor a las diez en acción de gracias por favores recibidos del Divino Redentor.—Continúan las novenas y sufragios por las ánimas benditas en las iglesias ayer citadas.—Visita de la Corte de María; Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de San Covadonga en San Luis.

Citaciones.—Por el juzgado de Maravillas se cita a D. Manuel Domínguez, a D. Gabino de Cortavarría, a doña Presentación Navarro de Blanc, a D. José Blanco Navarro, por el tribunal de Cuentas a los herederos de D. Vicente Ancudo y a última vez a los de D. Ramon Valladolid; por primera a los de D. Policarpo Urrutia y última vez a D. Antonio Allar; por el del Prado a B. Eduardo María Vigar, y por el del Barquillo a Ricardo P. de Mañez.

Subastas.—El 12 de diciembre se verificará a la de fundición y transporte de la tubería de hierro de todos diámetros y de las piezas para la distribución interior, ante el consejo de administración del canal de Isaba II; el 6 del actual la de la construcción de los instrumentos de música correspondientes a un regimiento de infantería de dos batallones, con su menaje y títulos de gastadores correspondientes, ante la dirección general de infantería; el 13 de noviembre la del suministro de arroz y leche de cabras para los establecimientos puestos al cuidado de la junta de beneficencia, ante la provincia del ramo; la Gaeta oficial recibe una equivocación cometida en la subasta de 13,000 codos cúbicos de tea de Montmeil, de donde se trata y no se trata.

Defunciones.—Ha fallecido en esta corte la señora doña Jo. de la Deza de Arambide.

Orden de la Plaza.—Se vio *para mañana*.

Parade.—Toledo.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante del mismo, D. Manuel Muián y Bonet.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Barbastró, D. Eduardo Cabanes.—Visita de Hospital: Vergara.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS

Teatro Real.—A las 8 1/2 de la noche.

Hernani.

Príncipe.—A las ocho de la noche.—Las cuatro comedias siguientes, nuevas y en un acto: *Sin padre*—*Pepe*—*Una comedia mas*—*El suicida*.

Variedades.—A las 8 de la noche.—*La segunda dama duende*.—Baile.—*Alumbra a tu víctima*.

Novedades.—A las 8 de la noche.—Gran función la que asistirá el príncipe Mules, el Abba con toda su comitiva.—*Erasmillo*.—*Zarzuela*.—A las 8 de la noche.—*Erasmillo*.—*Loe*, en la guardia.—*La Gitanilla*.—*Duena* noches D. Simon.—*El Circo*.—A las 8 de la noche.—*La zarzuela* en tres actos, *Ason*, *Vizconti*.

No pudo alferar en esta sociedad, siento mi...

El momento de la vida está en esta vida para que el alma... El momento de la vida está en esta vida para que el alma...

La correspondencia de España. 129. Necesitaba que le amasen, porque el egoísmo cruel...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

La correspondencia de España. 129. Margarita había sido abandonada de todos los suyos...

ANUNCIOS.

REGALO.—SE REGALA UN... o un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón...

EN LA CALLE DEL ANGEL... número 25, cuarto principal, 12, quierda, se da dinero, con equidad, sobre alijadas y efectos.

DERROTERO DEL VIAJE QUE emprendió D. Vasco de Gama el año de 1497 e descubrimiento de la India.

Segunda edición, publicada en portugués por D. A. Herculano y el barón de Castello de Paiva.

En tomo en 8.º mayer, magnífica impresión, adornado con los retratos del rey D. Manuel y D. Vasco de Gama, con las firmas de los mismos en fac-simile, el fac-simile del manuscrito y un mapa designando el rumbo que siguió la armada del descubridor...

Precio 17 rs. 75 céntos. Se suscribe en Madrid, librería de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.

LIBROS CURIOSOS.—LA TER- tulia de invierno, ó licito pasatiempo nocturno: obra que ofrece una lectura muy amena por la diversidad de materias de que trata. Un tomo en 8.º á 6 rs. en rústica y 8 en pasta.

Nueva colección de charadas, emblemas, enigmas y epigramas, escritas en verso para uso de las tertulias con sus correspondientes soluciones, también en verso. Dos cuadernos en 8.º, su precio 6 rs.

Tresillo, el mejor juego de naipes, obra dividida en tres partes, explicaciones y reglas, lecciones prácticas y leyes penales. 2.ª edición á 3 rs. en rústica.

Aventuras de Gil Blas de Santillana, nueva edición corregida con el mayor esmero, aumentada con la continuación de la historia de Gil Blas hasta su muerte y adornada con láminas finas, cinco tomos en 8.º, su precio 40 reales en pasta.

Se venden en la librería de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.

PESCADO FRESCO.—LAS personas que quieran comprar pueden pasar por la calle de las Tres Cruces, tienda núm. 5, inmediata á la plazuela del Carmen, en la que habrá de todas clases y á precios muy arreglados, desde el jueves inmediato en adelante.

DON JULIO PAUCHET, DEN- tista de S. A. R. el duque de An- male. Conservación de los dientes y muelas caradas, extracción de dientes torcidos, su reparación de operar, y las amovibles de anti-rata con sus aparatos de su propia invención, para las cuales se habla y come perfectamente; no tiene agujaduras ni gancho. Montero, 46, de diez á once.—(D)

ALMONEDA.—SE HACE DE varios muebles de doce á cuatro de la tarde. En la portería de la calle de la Grada, núm. 12, darán razón.

ESCUELA NORMAL CENTRAL de maestras y maestra de niñas.—Habiéndose terminado las obras de habilitación de los cuartos principales de la casa núm. 4, calle del Arco de Santa María, á donde se trasladó este establecimiento; darán principio las clases en dicho local el jueves 7 del corriente á las diez de la mañana, á cuya hora deberán concurrir sin falta las alumnas, maestras y niñas matriculadas.—Madrid y noviembre 4 de 1861.—La directora, Ramona Aparicio.

UNA SEÑORA VIUDA, DE edad de 40 años, desea colocarse en clase de ama de gobierno ó doncella, con uno ó dos caballeros, ó sacerdote; ó bien sea en una casa de poca familia. En la administración de este periódico darán razón.

MAQUINAS DE COSER, PARA lencería fina, puño, charol y cuero; indispensables para modistas, sastres, zapateros y guarnicioneros.



Se garantizan por un año. También hay botinas, aparadas en las mismas, á precios arreglados. Calle de Santa María, número 19, cuarto principal.

EL DEPOSITO DE GALETA Americana que existía en la calle de Relatores, se ha trasladado á la calle de la Gorguera, núm. 12, agencia de transportes generales.

LA PROFESORA DE PARTOS, que habitaba en la calle de Toledo, número 9, tiene el honor de participar á las señoras que deseen saber su domicilio, que se ha trasladado á la de Esparteros, núm. 28, (Bajada de Santa Cruz.)

AVISO A LOS ESPOSITORES de Madrid en la exposición internacional de Londres de 1862.

Mr. Enrique Mimardiere de la casa Morgan, hermanos, de Londres, ruega á los señores espositores de Madrid que se tomen la molestia de pasar á la fonda de las Peninsulares, de la Al-

cala habitación número 20, el jueves 7 del actual para oír las explicaciones relativas al objeto de la Agencia que su casa ha establecido en interés de los espositores. Los señores Morgan, hermanos son los agentes en todos los países para la futura exposición de Londres.

REWOLVERS. Gran surtido en todos precios.—Calle Mayor, núm. 1, almacén del Precio fijo.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS VAPORES-CORREOS FRANCENSES.

Linea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde.

Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 24 horas.

Valencia á Oran, 48 horas. Madrid á París, 24 horas.

Consiguatario en València D. Emilio Fermaud, Mar. 98. Diríjase en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de número 16.—(M y V.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla.

ESMALTA LOS DIENTES CARBADOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción.

Y COLOCA SIN LIGABURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepasan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emulsión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales.

Calle de Carretas, número 3, principal, Madrid.

DON JOSE BENETE, CIRUJANO-DENTISTA.

Acreditada en las principales cortes de Europa, por las maravillosas curaciones que ha practicado.

Coloca á los artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUCHUT VULCANICO, y de todos los mejores sistemas antiguos: sirven perfectamente para la masticación y pronunciación, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni TADURAS de ninguna especie sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera. Los garantiza por veinte años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo; y las muelas que orifica y empasta, por diez y seis, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca, producido por las cáries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los dientes sanos, pues no cabe duda que la mas hermosa dentadura que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez.

Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Posee una singular habilidad para en los casos necesarios de extraer muelas, dientes y raíces; antes de proceder á la operación, los deja insensibles por medio de un específico, de manera que no se siente el dolor.

Tiene magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de América, para trabajar con una admirable perfección el CAUTCHUC.

Calle de la Montera, núm. 30, segundo: Madrid.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID. 7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 30 idem. Misto de domingos y fiestas. 7 45 idem. Misto de viajeros y diligencias. 8 30 idem. Tren misto regular.

SALIDAS DEL ESCORIAL. de la mañana. Tren misto regular. de la tarde. Misto de domingos y fiestas. idem. Tren misto regular.

SALIDA DE VILLALBA. Regular de viajeros y diligens. El tren que sale de Madrid á las 9 y 50 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta.

El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Traspasa únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicha tren va solo hasta Villalba.

El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta. El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Traspasa únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle de Atocha, números 22, 24 y 26, principal.

Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posición social, y garantida por varios conceptos en

1.200,000 R. V.

ofrece á los imponentes el interés fijo de un 14 por 100 al capita impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular.

Horas para imponer: todos los días de diez á dos, y para retirar los días no feriados á las mismas horas. En estas oficinas se darán las explicaciones que se deseen.

PARA LA ESTACION.

Un buen pañuelo del abrigo 9/4, un corte de vestido de percal de 10 varas, un pañuelo de seda y otro de batista blanco, todo se da por 60 rs. Otro lote de un elegante corte de vestido entretiem- po de 9 varas, un buen pañuelo de raso 9/4, otro de seda y otro de batista blanco fino, todo por 120 rs. Pañuelos merino negros capucha á 70 y 80 rs. Cortes de vestido entretiem- po de moda de 9 varas, en 60 rs. Gran surtido de telas novedades de todos los países. Bata de puro lana 5/4 á 8 rs. Tartanes una vará 4 y 5, y sigue des- pachándose con gran aceptación las alfombras inglesas á 7 rs. var. Calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

Nora. Hay una partida de percales para camisas, solo por estar un poco defectuosos se arreglan á 15 cuartos.

En fin se dijo siempre, por supuesto, para es- plicar la furibación que le presencia de Roberto, á quien no amaba, la producía) é me declaró

que me amaba siempre, que la florado mucho por mi separación, y tachadome de in- justo. ¡Ah! Dios mío! La perdono pero no con- siste en ella el volverme la fel... Abrió por fin el billete, y quedó aturrido, desconcertado con su lectura. ... Ninguna escusa, ninguna protesta; no decía mas que estas palabras:

amor de un modo tan singular, que me nada tiene de raro todas las impresiones que le se tradujeran estas por amor; pero como tenía sana razón, y un carácter muy resuelto, concluyó por que el medio seguro de que cesasen todos los te- mores, sería evitar en adelante la presencia de la Fresnaye.

Margarita esperaba á Esteban, pero temia no viniese. Buscó un pretexto para escribirle, apro- vechando con ansia el que se le ocurrió acerca de los muebles y menajes de la casa, que ya él había dejado separado en los almacenes, hasta que Margarita diese su aprobación. Llegó en aquel momento un dependiente con muestras de corinas, forros de sillones, etc... y le hizo espe- rar hasta que viniera Esteban á quien mandó lle- var hasta el momento que se le mandó ir.

Esteban surtido en la mas profunda desespe- ración, meditando una separación, una ruptura, determinó solo la reflexión de verificarlo sin hacer pública ni menoscabar la reputación de Margarita. Le puso en sus manos el billete, que dejó sobre la mesa, y dijo: «Bastará mas tarde la respuesta.» Se escusaba; pensaba Esteban, no quiero creerla, sufro demasiado para es- tar falto de razón.

Escuchó que me amaba siempre, que la florado mucho por mi separación, y tachadome de in- justo. ¡Ah! Dios mío! La perdono pero no con- siste en ella el volverme la fel... Abrió por fin el billete, y quedó aturrido, desconcertado con su lectura. ... Ninguna escusa, ninguna protesta; no decía mas que estas palabras:

si misma, diciendo, que el modo con que le había tratado debía darle ánimo para venir á Verla; pero la Fresnaye no se presentó en su casa. Da- tándose se persuadió de que no habría hecho nada para atraerlo, y disminuyeron sus remordimien- tos. Quería convencerse de que tal vez no per- figurase ridícula por alzarse tanto del amor de un hombre ligero, que sabía distraerse tan fácilmente. Al pensar en todo esto, tenía algo de despejado, pero no demasiado; inquietud, que era lo importante. El peligro había pasado.

¡Ay! el peligro era mayor que nunca. Robe- rto no se ocupaba de ella en su casa; pero sí en la de la duquesa, y el golpe que reservó á esta mujer generosa, debía herir mas adelante á Margarita en el corazón. ¡Ay! Margarita en el salón de la señora de Estigny, casi en completa tranquili- dad de ánimo, Roberto se le acercó, y como acogió sus reproches y epigramas con una mayor delicia y el semblante triste, se cambió pronto; cambiando en piedad la colera que antes sintía.

—¿Que temes? le dijo haciendo un esfuerzo, parece que estás receloso. ¿Que te preocupa? —Me confiereis vuestros enojos? —No, no. Si... respondo á la Fresnaye. —¿Y la duquesa se admiró del solenne ademan que tomó entonces? —No, no. —¿Estabais manana en casa á las dos? —No. —¿Os aguardo á esa hora? —No. Subió al carriage, y como se preguntaba que podía haber hecho Margarita, y no comprendía

la Fresnaye no lo encontró. Ella se escusaba, á

Al entrar encontró á los novios gozosos, con- fados, como si no hubiese un rival, amenazando el horizonte. Por el pronto, olvidó sus temores de la y ispera, mas le vino á la memoria todas las maldades que supo en la escusion matutina. Y se decidió á presentarse en la pelea, si el ene- migo osaba presentarse.

Ala caída de la tarde, entregaron á la señora de Menilles, cartas y tarjetas de visita. Aquel día no recibió, y fueron muchas personas á ver- la, pero aunque buscó entre ellas el nombre de la Fresnaye no lo encontró. Ella se escusaba, á